

Crisis de Gobierno y cambio de ministra en el MARM



Querido amigo, lector de Mundo Ganadero: la verdad es que aún no nos hemos repuesto totalmente de la sorpresa; sorpresa, no por el cese de Elena Espinosa, que ya se venía oyendo desde hace un tiempo (el día del mencionado hecho coincidió, guiños del destino, con un acto que presidió en nuestra ETS de Ingenieros Agrónomos con motivo del “Día Mundial de la Alimentación” y dónde fue investida ingeniero agrónomo honorífica), sino por la persona que ha nombrado el presidente del Gobierno para sustituirla: Rosa Aguilar.

No deseamos volver sobre los comentarios que formulamos hace ya seis años cuando Espinosa fue nombrada; no sería, probablemente, apropiado, ni tampoco justo.

Permítame usted hoy (y sólo hoy) la confesión de una debilidad: a Espinosa, a la ex-ministra, le profesamos un afecto personal especial (totalmente platónico, por supuesto). Un afecto sustentado, entre otras muchas razones, porque Espinosa ha sido durante esta media docena de

de las cuatro ediciones de FIMA Ganadera que se han celebrado siendo ella ministra).

Paralelamente, es incuestionable que a lo largo de estos últimos seis años nos hemos ido haciendo más calmados, menos intolerantes, más “viejos” (en todos los sentidos) y, por ello, también más comprensivos (nos remitimos, por ejemplo, a la propia evolución en la forma y en el fondo de nuestras cartas en MG).

Probablemente, por estas razones, aceptamos un poco mejor el hecho biológicamente irrefutable que un manzano no puede dar melocotones, aunque, en realidad, sigamos pensando (como tantas veces lo hemos manifestado y lo pensamos cada vez más), que el sector agrario de este país lo que de verdad necesita son melocotones.

Lo que realmente requiere la ganadería española (y también su agricultura) no es un “Ministerio de los medios”, mal estructurado y, por lo tanto, ineficiente e ineficaz, por mucha voluntad, tesón y trabajo, que pongan las personas que en él trabajan. Lo que necesitamos con la máxima urgencia es un Ministerio agrarista (en el sentido más amplio y profesional del término), no la continuidad de un MARM, que ha colocado por razones “eminente sociopolíticas” en un claro segundo o tercer lugar a nuestra ganadería.

En realidad, en estos últimos años hemos “disfrutado” desgraciadamente de un Ministerio (si el MARM se puede considerar como tal, en el sentido profesional del término) fundamentalmente “medioambientalista”, (es decir, una institución enrevesada mucho más “a la moda política” que profesional, que es lo que realmente el campo español necesita).

Y ahora llega Aguilar como “primera inquilina del MARM”. Si “buceamos” un poco en su *Curriculum Vitae*, Joaquina Rosa Aguilar Rivero es licenciada en Derecho y fue alcaldesa de Córdoba durante diez años (1999-2009). En este año abandonó su partido

Necesitamos con urgencia un Ministerio agrarista, no la continuidad de un MARM, que ha colocado por razones sociopolíticas en un segundo o tercer lugar a la ganadería

años una ministra presente, cercana, proba, sin dobleces, trabajadora, dedicada, siempre dispuesta a estar; recordamos, por ejemplo, la celebración del número 200 de nuestra revista MG en el Ministerio, donde estuvo entrañable, o la gran cantidad de reuniones y actos donde coincidimos (bien es cierto, por otra parte, que no conseguimos, siempre por motivos de agenda, que nos acompañara en la inauguración

(Izquierda Unida) y la alcaldía, incorporándose como “independiente” al gobierno de la Junta de Andalucía como consejera de Obras Públicas y Vivienda. Toda su trayectoria está muy ligada a la política.

Como podemos comprobar nos encontramos, desgraciadamente y una vez más, con una persona, sin duda políticamente muy cualificada, a la que se le otorga un puesto público de una máxima exigencia en conocimientos técnicos, con una formación y una vida profesionales absolutamente alejadas del “mundo ganadero y agrícola”.

Por ello, nos permitimos albergar dudas, exclusivamente en el ámbito profesional, claro está, acerca de que la nueva ministra, quien a estas alturas con más de medio siglo a sus espaldas (y sin tiempo real), pueda llegar a dominar, aunque sólo sea de una manera mínima razonable, la compleja materia de la que nuestro presidente del Gobierno le ha hecho responsable (seguramente usted me dirá: este “desaguisado” es imputable a quien la ha nombrado; es verdad, pero ¡hombre! algo de responsabilidad también tendrá quien acepta ¿no?).

Igual estamos totalmente equivocados (es muy probable, nos equivocamos últimamente con mucha frecuencia), pero mire usted, hemos leído con toda atención las declaraciones acerca de la nueva ministra de secretarios generales, gerentes y presidentes, de distintas asociaciones y organizaciones del “gran mundo pecuario español” y nadie, absolutamente nadie (recalco la palabra nadie) ha formulado la expresión “idoneidad de la persona para el cargo”; lógico, no se puede formular.

Y todo lo escrito está expuesto, obviamente, con el máximo respeto hacia el ser humano que con seguridad plena se trata, insistimos, de una persona cargada de virtudes, altamente inteligente y muy capaz. Pero mire usted, “necesitábamos a un delantero centro” y el presidente nos ha fichado a un “gran defensa central”.

Veremos que sucede con nuestro equipo, en “esta liga” que estamos jugando en los próximos 12-18 meses. Una “liga” con una gran cantidad de temas sobre la mesa de una gran enjundia y de no menor complejidad: PAP, OMG, nueva PAC, sectores pecuarios en situaciones muy delicadas, crisis económico-social generalizada (y, previsiblemente, no de corta duración), temas veterinarios (por ejemplo, desestimación del recurso presentado por el Consejo General de Colegios Veterinarios de España), negociaciones en el seno de la OMC, etc.

Sinceramente, créanos, pretendemos permanecer al teclear estas líneas respetuosos, serenos y expectantes, objetivamente expectantes, pero, por favor, no nos pida usted al día de hoy (mañana puede ser diferente) que seamos optimistas...

Como comentábamos hace un par de días en una tertulia con unos buenos amigos y colegas: “no vaya a ser el caso que, en este juego de ministra depuesta-ministra puesta, Rosa Aguilar haga buena a Elena Espinosa”. ¡Todo es posible en el MARM!

Estimado amigo, abríguese bien, porque vamos hacia el invierno y las previsiones son de tiempos fríos y desapacibles.

Un fuerte abrazo.

Carlos Buxadé Carbó

MAQUINARIA AGRÍCOLA

GANADERÍA

CULTIVOS

ENERGÍA SOSTENIBLE

SECTOR FORESTAL

20⁰² 2011
24⁰²
PARIS NORD VILLEPINTE
FRANCE

SIMA
SIMAGENA - SIMAVIP

MUNDIAL DE PROVEEDORES DE LA
AGRICULTURA Y GANADERÍA

¡Nuestra Estrategia: acompañarle con eficacia!

VISITA ÚTIL

Descubrimiento del Palmarés de la Innovación

1 350 expositores de 38 países, 1 446 marcas

Encuentro de la genética de alto rendimiento

Bovino de leche y de carne/ SIMAGENA

Plataforma de energías sostenibles

Panorama de las perspectivas del sector agrícola

30 talleres, 15 conferencias y 4 visitas a explotaciones

VISITA PRÁCTICA EN UN CLIC

Imprima **gratuitamente** su pase con su nombre y lo recibirá por mail.

Prepare **una visita a su medida** gracias al plano interactivo.

Todo en www.simaonline.com o en www.planetagri.com

NUEVO

¡Gane tiempo el día de su visita!

Reserve también, con antelación, su almuerzo así como el SIMA'S BOOK, (el catálogo de expositores y todas las innovaciones presentadas).

Para eso, le esperamos en la sección SIMA de www.planet-agri.com, sitio web o en www.simaonline.com

PARIS, CAPITAL DE LA AGRICULTURA:

EN 2011, SIMA SE LLEVARÁ A CABO AL MISMO TIEMPO QUE LA FERIA INTERNACIONAL DE AGRICULTURA

Feria Internacional de Agricultura - 19 al 27 febrero de 2011 - Paris Porte de Versailles - Francia

Para más información y ayudarle a preparar su viaje:



Promosalons España
914119580
promosalons@promosalons.es

comeposium